

Historia del sello

Alemania tras la segunda guerra mundial

Al finalizar la segunda guerra mundial, en 1945, la geopolítica europea cambió radicalmente: Berlín fue ocupado por los aliados y Alemania quedó dividida, creándose por tanto diversas administraciones postales.

Alemania fue, junto a Japón, la gran derrotada de la segunda guerra mundial, quedando dividida durante 45 años. A consecuencia de su ocupación por las fuerzas soviéticas por el Este y de las americanas, francesas e inglesas por el Oeste, fue desgajada de parte de sus antiguos territorios y dividida en una serie de zonas militares, que correspondían a los países ocupantes. De este modo, su situación postal, con



Sello de ocupación de las zonas «AAS» (estadounidense, británica y soviética) en Alemania. Emisión realizada en 1947.

diversos entes emisores, fue muy complicada hasta 1949. La denominada «bizona» estaba bajo la administración de británicos y estadounidenses, que emitieron sellos conjuntamente como «Correo Militar Aliado» desde 1945 hasta 1949. Sus sellos se imprimían en Washington, Londres y Brunswick, y sus ilustraciones reproducían los retratos de escritores famosos y los monumentos más célebres de las áreas que se hallaban bajo su control. Estas emisiones se realizaron bajo dos denominaciones: primero con la de «Deutsche Post» y después con la de «AM Post Deutschland».

En la zona francesa, al finalizar la guerra, se emitió una serie de efectos, con valor en pfenning, que reproducían los escudos de armas de las cinco antiguas regiones bajo su mando: Baden, Palatinado, Renania, Sarre y Württemberg. Estas emisiones se realizaron bajo la denominación «Zone Française». También se realizaron



Sello de la primera serie de la zona de ocupación soviética, emitida en 1948 con motivo de la Feria Autónoma de Leipzig.

emisiones individuales para cada una de estas cinco regiones.

Conocida bajo las siglas «AAS», en 1946 se realizó la primera emisión conjunta de americanos, ingleses y soviéticos: 26 efectos que hasta 1948 fueron ilustrados con cifras y motivos diversos. También se realizaron bajo la denominación «Deutsche Post».

La zona soviética, conocida ya como Alemania Oriental, no contó con sellos propios hasta 1948, año en que se emitieron dos efectos dedicados a la Feria de Otoño de Leipzig. Estas emisiones, que sumaron un total de doce, finalizaron un año después. En esta área, también circularon efectos de la «AAS» sobrecargados con una alusión a la zona soviética.

Una vez dividida definitivamente Alemania en dos bloques, iniciándose así la guerra fría, el 7 de septiembre de 1949 la recién creada República Federal de Alemania (o Alemania Occidental) puso en circulación su primera emisión: se trataba de dos sellos de 10 y 20 pfenning (verdes y rojos) conmemorativos de la apertura del parlamento de Bonn. Su denominación de «Deutsche Post» sería sustituida en 1950 por la actual «Deutsche Bundespost», que es el nombre oficial del correo alemán.



Sello emitido en 1945-1946 en la «bizona», la zona de ocupación angloamericana en Alemania.



Sello dedicado a Goethe que fue emitido en 1945 en la zona francesa de ocupación de Alemania.

Historia del sello

Desde entonces se realizaron centenares de emisiones de gran tirada, que contaban con diseños muy particulares. Esta situación se mantuvo hasta el 3 de octubre de 1990, fecha en la que se emitieron los dos primeros valores (de 50 y 100 pfenning) de la Alemania reunificada.

Por su parte, en las emisiones de la República Democrática Alemana (Alemania Oriental) fue muy patente la influencia soviética, sobre todo en sus primeros años. En 1950 emitió sus primeros sellos bajo esta denominación: dos efectos de 24+12 y 30+14 pfenning



Último sello de las zonas «AAS». Fue emitido en 1948 con motivo de la Feria de Hannover.

Sello de ocupación francesa de Alemania, emitido en 1947-1948 para la región de Württemberg. Es el número 1, que fue ilustrado con la efigie de Schiller.



dedicados a la Feria de Primavera de Leipzig. Posteriormente, sus motivos más habituales fueron la revolución bolchevique, las imágenes de obreros y campesinos y la escenas de la «cultura popular». Sus emisiones estaban muy cuidadas; además, el gran tamaño y el formato rectangular de sus sellos pronto se



Sello de ocupación soviética de 1949, emitido en conmemoración del septuagésimo quinto aniversario de la UPU.

hicieron famosos entre los coleccionistas, al igual que las siglas «DDR», incorporadas por primera vez en 1962 en la hoja bloque conmemorativa del VIII Festival Mundial de los Jóvenes y Estudiantes. Su última emisión, antes de la reunificación de 1990, estuvo dedicada a los «Tesoros de la Biblioteca Nacional de Berlín», aunque mientras se organizaba administrativamente la nueva Alemania aún se realizaron seis emisiones más bajo la vieja denominación de «Deutsche Post».



Sello de ocupación francesa para Renania-Palatinado emitido en 1949 con motivo del centenario del sello alemán.

Berlín



BERLIN - 50 JAHRE AVUS-RENNEN 1921 - 1971

Hoja bloque de Berlín Occidental emitida en 1971 en el cincuentenario de las carreras automovilísticas de Rennan.

Al finalizar la guerra, la antigua capital del Reich quedó dividida en dos sectores: el Oriental, ocupado por las tropas soviéticas, y el Occidental, que a su vez se dividía en tres zonas correspondientes a las fuerzas de ocupación aliadas (Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña). En ambas zonas siguieron funcionando los servicios postales, pero con efectos timbrados diferentes. En el Berlín soviético circuló durante cinco años la emisión local de 1945, compuesta por siete efectos con la leyenda «Stadt Berlin Post» que reproducían el símbolo de la ciudad, el oso. Desde 1950 circularon las series emitidas por la República Democrática Alemana. En el sector occidental se realizaron diferentes emisiones. La primera se emitió en 1948, aunque utilizó los sellos de 1947 de la «AAS» añadiendo la estampación «Berlin» en rojo y negro. De 1949 a 1952 la denominación de sus emisiones fue «Deutsche Post», de 1952 a 1955 «Deutsche Post Berlin», en 1955 «Landespost Berlin» (con dos únicos sellos), y desde 1955 hasta 1990 «Deutsche Bundespost Berlin».